

№ 2  
2005

# ТРУДЫ МИНСКОГО ИНСТИТУТА УПРАВЛЕНИЯ

Издается с июня 2005 года  
Выходит 2 раза в год

Темы номера	
<input checked="" type="checkbox"/>	Экономика и управление
<input checked="" type="checkbox"/>	Право
<input checked="" type="checkbox"/>	Образование
<input checked="" type="checkbox"/>	Социология
<input checked="" type="checkbox"/>	
<input checked="" type="checkbox"/>	
<input checked="" type="checkbox"/>	
<input checked="" type="checkbox"/>	

Ответственный за выпуск: Н.П. Чепиков  
Редактор: Г.Ф. Ганжуров  
Компьютерная верстка: Л.Н. Дубовик  
Дизайн обложки: О.Н. Суша  
Английский текст Д.Л. Седойкиной

#### Рукописи рецензируются.

Авторы ответственны за достоверность информации, точность фактов, цитат, других сведений, за нарушение авторских прав любых юридических и физических лиц, а также за использование данных, которые не подлежат публикации в открытой печати.

Мнение авторов может не совпадать с мнением редакции.

Перепечатка материалов допускается только с письменного разрешения редакции.

При использовании материалов, опубликованных в журнале «Труды Минского института управления», ссылка на журнал обязательна.

#### Адрес редакции:

220102, г. Минск, ул. Лазо, 12.  
Тел.: 243-75-86, факс: 243-75-86  
*e-mail: trudymin@miu.by*  
*www.miu.by*

Издание зарегистрировано 20.01. 2005 г. в Министерстве информации  
Республики Беларусь.  
Свидетельство о регистрации № 2281.

## СОДЕРЖАНИЕ

### Экономика и управление

<i>Ельсуков В.П., Тамашевич В.Н.</i> Межотраслевые связи в экономике Республики Беларусь (По данным системы таблиц СНС «Затраты-выпуск»). . . . .	3
<i>Зенькова Л.П.</i> Цикличность экономики Беларуси: типы и поворотные точки. . . . .	13
<i>Пупликов С.И.</i> Системы валютного курса в Республике Беларусь: становление и перспективы развития. . . . .	19
<i>Трунина Н.В.</i> Современное состояние, проблемы и тенденции развития рекламного рынка в Республике Беларусь. . . . .	27
<i>Кочетов Н.В.</i> Создание условий повышения конкурентоспособности отечественного машиностроения на основе инноваций. . . . .	34
<i>Калинкин Г. А.</i> Концепция рациональной организации многооперационных производственных процессов. . . . .	39
<i>Егомостьев Н.А., Симанович В.Л.</i> Современный опыт материального стимулирования персонала малого предприятия. . . . .	48
<i>Ковалев А.П.</i> Модель информационного обеспечения маркетинга на базе интернет-технологий и систем классификации. . . . .	52
<i>Мясникова О.В.</i> Выбор критерия оценки эффективности проектов организации производственных процессов . . . . .	60

### Право

<i>Сидоренко О.В.</i> Гарантии принципа справедливости через систему конституционных прав и обязанностей. . . . .	67
<i>Ципко И. Ч.</i> Юридическая ответственность как фактор обеспечения соблюдения нормативных правовых актов об инвестиционной деятельности. . . . .	72
<i>Хорень Ф.Ф.</i> Роль правоохранительных органов в борьбе с контрабандой на территории Белоруссии в 1921–1925 годах. . . . .	78

### Образование

<i>Васюков И.Л., Волков А.Н.</i> Студенческое самоуправление как мощнейший катализатор личностного и профессионального развития будущих менеджеров. . . . .	83
<i>Золотухин С. А.</i> Некоторые аспекты экологизации образования средствами дополнительного образования. . . . .	89
<i>Митрахович В.А.</i> Использование педагогического потенциала средств массовой информации в воспитании военнослужащих . . . . .	99
<i>Статкевич Е.В.</i> Формирование эстетических ценностей личности в процессе эстетического воспитания. . . . .	106
<i>Затямина Т. А.</i> Обучение педагога-музыканта в системе дополнительного профессионального образования. . . . .	109

### Социология

<i>Линд Д.Г., Предыбайло С.Д.</i> Деформация половозрастной структуры сельского населения Беларуси. . . . .	116
<i>Зенькова И.В.</i> Дифференцированный баланс трудовых ресурсов и рабочих мест как инструмент социально-экономических исследований . . . . .	126

## CONTENTS

### **Economics and management**

<i>Yel'sukov V.P., Tamashevich V.N.</i> , Intersectoral ties in the economics of the Republic of Belarus based on the system of «Costs – output» tables. . . . .	.3
<i>Zen'kova L.P.</i> Recurrence in the economics of the Republic of Belarus: its types and its turning points. . . . .	.13
<i>Pooplikov S.I.</i> Exchange rate systems in the Republic of Belarus: their formation and the prospects of their development. . . . .	.19
<i>Trumina N.V.</i> The current state, problems and development tendencies of the advertisement market of the Republic of Belarus. . . . .	.27
<i>Kochetov N.V.</i> Forming the conditions for increasing competitiveness in national mechanical engineering based on innovations. . . . .	.34
<i>Kalinkin G.A.</i> The concept of organizing production processes with multiple operations rationally. . . . .	.39
<i>Yegomostev N.A., Simanovich V.L.</i> Contemporary experience in stimulating financially the personnel of a small scale enterprise. . . . .	.48
<i>Kovalyov A.P.</i> The model of marketing information support based on internet technologies and classification systems. . . . .	.52
<i>Myasnikova O.V.</i> The choice of effectiveness measurement criteria used for the projects dealing with organizing production processes. . . . .	.60

### **Law**

<i>Sidorenko O.V.</i> The guarantees of the concept of justice through the system of constitutional rights and responsibilities. . . . .	.67
<i>Tsipko I.C.</i> Legal responsibility as the factor providing the observance of legal acts on normative investment activity. . . . .	.72
<i>Khoren' F.F.</i> The role of law machinery in fighting contraband on the territory of Belarus from 1921 until 1925. . . . .	.78

### **Education**

<i>Vasyukov I.L., Volkov A.N.</i> Students' self-management as the strongest catalyst of personal and professional development of future managers. . . . .	.83
<i>Zolotukhin S.A.</i> Some aspects of adding ecology understanding to education through the means of additional education. . . . .	.89
<i>Mitrakhovich V.A.</i> The use of the pedagogical potential of mass media in educating the military of Russian Federation. . . . .	.99
<i>Statkevich E.V.</i> Forming esthetic personal values during the process of esthetic education. . . . .	.106
<i>Zatyamina T.A.</i> Training a teacher-musician in the system of additional professional education. . . . .	.109

### **Sociology**

<i>Lind D.G., Predybaylo S.D.</i> The deformation of sex and age structure of Belarusian rural population. . . . .	.116
<i>Zen'kova I.V.</i> The differentiated balance of labour resources and work places as an instrument of social and economic research. . . . .	.126